

# CANARIO LARGUILLO ¿ES UNA NUEVA PROMESA?



on este título publica la revista de Bélgica "Le Monde des Oiseaux" un artículo firmado por el presidente de la comisión técnica de postura, juez O.M. J. y escritor de varios tratados y artículos, entre ellos, el estupendo libro en francés "Les Canaris de Posture" **A. Gomtrau Huysman**, y es el siguiente:

Con motivo del enjuiciamiento del concurso de la sociedad POSVA de Burjassot - Valencia, mi colega italiano Silvio Sogliano (juez de postura) me habló de un criador español de los alrededores que tenía cientos de pájaros y al que deseaba hacer una visita.

El enjuiciamiento terminó un día antes de lo previsto, y mi interés creció al saber que la mujer de este criador español era belga. Al día siguiente, al cruzar el jardín delante de su casa, tuve la confirmación de lo que me habían dicho

por la presencia del más conocido de los belgas de Bruselas; el Manneken Pis.

El recibimiento del propietario y su esposa Flora fue muy cordial.

Vimos muchos canarios de color de excelente calidad. La mutación "ONIX", era uno de los orgullos de la colección.

Nuestra atención en tanto que criadores de canarios de postura se fue hacia otra clase de canarios, que nuestro anfitrión había preparado para ser observados en jaulas de cúpula tipo York.

En los 29 años que enjuicio canarios de postura, no recuerdo una sola vez haber visto pájaros que tuvieran ningún parecido a estos.

Mi primera impresión se orientó inmediatamente hacia el "Yorkshire Anillo", pero esta visión se sostenía sobre la comparación visual de un viejo dibujo a plumilla de una especie desaparecida.

Lo que me llamó la atención del Larguillo fue su amplia diversidad de colores. Los colores básicos como el amarillo, el blanco dominante y el rojo naranja estaban presentes. Entre los melánicos pudimos ver verdes, brunos intensos, nevados y también píos.

De estos pájaros había muchos. No unos cuantos sino decenas e incluso más. Luis Bellver empleaba según él estos pájaros como nodrizas ya que criaban de una forma ejemplar para especies de color y postura delicadas. Perfectos padres adoptivos, pues.

Estos pájaros me dieron una impresión de salud y vivacidad. Los pájaros parecían muy tranquilos y al mismo tiempo se estiraban de una forma muy natural y una posición de orgullo. Los pájaros tenían el tronco fino y cilíndrico y una actitud orgullosa y esbelta.

Las hembras parecían un poco más pequeñas que los machos,



La jaula de los futuros campeones.

cosa lógica y normal. El plumaje muy bueno.

El nacimiento de las alas bien unido al cuerpo sin salientes. Algunos ejemplares eran bastante grandes, yo no los medí pero a simple vista los machos podían tener entre 17 y 18 cm., algunas hembras eran un poco más pequeñas, pero su forma y comportamiento eran idénticos.

A la pregunta de saber si la especie era suficientemente estable yo puedo contestar afirmativamente. Baso mi respuesta en el gran número de pájaros presentes y sobre su total uniformidad.

Afirmar si un brillante porvenir le espera a este Larguillo, depende de la decisión final de la O.M.J. y del acuerdo de los países responsables. Sin prejuicios creo poder afirmar que las novedades expuestas en Breda no tenían nada que ofrecer, sino todo lo contrario. El Larguillo sí merece una oportunidad.

De otra parte, los canarios Bernois podrían beneficiarse con la aportación de sangre de Larguillo y significaría un punto positivo para la posición y forma del Bernois. El Bernois no es un canario demasiado popular, pues la especie no está suficientemente fijada.

Este cruce con un Larguillo me parece una buena carta a jugar. El Larguillo cruzado con el Bossu Belga solamente podría aportarle talla, pero la falta de hombros y una fina nuca lo descartan.

Sí tendría interés el cruce con el Scoth pero en Bélgica tenemos alta calidad de Scoth Fancy.

Pienso que el Larguillo debe construir su popularidad en base a sus propias cualidades y no



Conjunto de larguillos en San Javier, Murcia.

sobre la posibilidad de cruce con otras razas para aportarles salud y vitalidad.

Si esta variedad se presenta, se le puede prometer un feliz porvenir. La especie tiene mucho que ofrecer en lo que concierne a forma y talla. En cuanto a salud

los distintos tipos de colores y sus variantes, así lo confirman. No se trata pues de una aparición espontánea ni temporal. Lo testifica la gran cantidad de ejemplares allí presentes.

Trad. Ornito's



Larguillo intenso, actitud de reposo.